

EDITORIAL

Consumismo en Navidad

No obstante, más allá de las luces y los empaques de regalo, es necesario preguntarnos cómo podemos devolverle a la Navidad su verdadero sentido.

La Navidad, una de las festividades más esperadas del año, ha llegado nuevamente, transformando las calles de La Serena y Coquimbo en un hervidero de actividad comercial. Espacios como la tradicional Pampilla Navideña, que este año congregó a más de 900 emprendedores locales, además de ofrecer shows gratuitos, se convierten en testigos de una dualidad evidente: la celebración de una festividad cargada de significado espiritual versus la vorágine del consumismo. En esencia, la Navidad representa un momento de reflexión, generosidad y reencuentro familiar. Sin embargo, al recorrer los pasillos atestados de compradores y observar las interminables filas en las tiendas, surge la pregunta inevitable: ¿en qué momento permitimos que el consumismo se adueñara del espíritu navideño? Es evidente que para muchos emprendedores esta época representa una oportunidad crucial para mejorar sus ingresos. Y es cierto, los días 23 y 24 se convierten en

jornadas clave, en las que el espíritu de "comprar a última hora" impera entre los chilenos. Para muchos, estas compras representan un esfuerzo significativo, como bien lo señalan desde la Cámara de Comercio de La Serena, quienes apuntan que, pese a las dificultades económicas, "los vecinos hacen el esfuerzo de regalar a la gente querida". No obstante, más allá de las luces y los empaques de regalo, es necesario preguntarnos cómo podemos devolverle a la Navidad su verdadero sentido. ¿Acaso hemos olvidado que los mejores regalos no siempre tienen precio? El tiempo de calidad, los gestos de afecto y la solidaridad son valores que deberían prevalecer en esta época del año.

Es momento de replantearnos nuestras prioridades. La Navidad puede y debe ser un tiempo para fortalecer los lazos familiares, reflexionar sobre lo vivido durante el año y practicar la gratitud. Regalar no debe ser sinónimo de gastar, sino de expresar amor y consideración.